

# Joven que asiste a la Teletón logró máximo puntaje en la PAES

Sebastián Allendes es ejemplo de constancia y superación al igual que Luis Martínez del Instituto Comercial Bicentenario de Viña del Mar, quien será el primer miembro de su familia en ingresar a la educación superior.

Cristián Jürgensen Tiznado  
La Estrella de Valparaíso

**C**on 18 años, Sebastián Allendes Ramírez, alumno del Colegio "The Mackay School" de Viña del Mar, se convirtió en uno de los puntajes nacionales en Matemáticas 1 de la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES) en la Región de Valparaíso.

Su logro académico se enmarca en una historia personal marcada por la constancia y la superación: desde la infancia se atiende en el Instituto Teletón Valparaíso debido a una médula anclada oculta, condición que en 2013 lo llevó a someterse a un procedimiento médico e iniciar un proceso de rehabilitación.

A lo largo de ese proceso, Allendes destaca el acompañamiento permanente del equipo médico y de rehabilitación, apoyo que, según señala, fue clave tanto en lo físico como en lo personal.

"La Teletón me dio la oportunidad de ser como los otros, de poder caminar. Gracias a todos los profesionales que me acompañaron soy quien soy hoy", afirma.

Tras el logro académico alcanzado, ha manifestado su deseo de postular a la carrera de Medicina en la Pontificia Universidad Católica de Chile.

Otra de las historias destacadas en la región es la de Mateo Cruzat, quien también obtuvo puntaje nacional en Matemáticas 1. En su caso, el estudiante valoró el trabajo sostenido realizado junto a su establecimiento educacional durante el segundo semestre.

"Me preparé exclusivamente a través de la ayuda que me brindó el colegio, con un intenso trabajo durante todo el segundo semestre para recordar los contenidos necesarios y



EL PRESIDENTE BORIC SE TOMÓ LA FOTO OFICIAL CON LOS ESTUDIANTES QUE OBTUVIERON LOS MEJORES PUNTAJES EN LA PAES.

## 12

puntajes nacionales en Matemática 1 obtuvo el Mackay School posicionándose en el lugar 27 de los 100 mejores.

ejercitarse debidamente", explicó.

Sobre el impacto del resultado, señaló que "este logro me significa una gran tranquilidad, porque necesitaba muy buenos puntajes para mis intereses vocacionales. Es una prueba factual de que el esfuerzo invertido valió la pena", proyectando estudiar Medicina dentro de la región.

La nómina de puntajes nacionales en M1 también incluye a Martín Mora, quien enfatizó la constancia como eje central de su preparación. "Todos los días tuvimos clases de matemáticas y lenguaje, además de tres días dedicados a la asignatura de ciencias", señaló. Respecto al significado del



SEBASTIÁN  
ALLENDES  
QUIERE  
ESTUDIAR  
MEDICINA EN  
LA PUC.

resultado, Mora agregó: "Para mí es un gran logro, ya que me permite ingresar a la universidad que quiero y optar a ciertos beneficios".

Su proyección académica está orientada a Ingeniería Civil Mecánica en la Universidad Técnica Federico Santa María (UTFSM).

A estas trayectorias, ambas también del "Mackay School", se suma la de Luis Martínez, estudiante del Instituto Comercial Bicen-

tenario de Viña del Mar (ICBV), quien también alcanzó puntaje máximo en Matemáticas 1.

"Este logro me llena de orgullo, refleja todo mi esfuerzo y constancia, demuestra que todo lo que uno se propone se puede lograr", señaló, destacando además que es el primer miembro de su familia en ingresar a la educación superior. Martínez proyecta estudiar Ingeniería Civil In-

formática en la UTFSM.

Estas historias se enmarcan en un proceso que volvió a posicionar a la Región de Valparaíso como uno de los territorios con mayor protagonismo a nivel nacional en la PAES, tanto por la alta participación de postulantes como por el desempeño académico alcanzado.

Según información del Ministerio de Educación, a nivel país más de 231 mil personas quedaron habilitadas para postular al Sistema de Acceso a la Educación Superior 2026, en un proceso que se desarrolló entre el 5 y el 8 de enero, cuyos resultados definitivos se conocerán el próximo 19 de este mes. En ese contexto, la Región de Valparaíso concentró una parte significativa del universo de rendición.

El seremi de Educación de Valparaíso, Juan Pablo Álvarez, destacó la magnitud del proceso en la zona. "En la Región de Valparaíso, más de 30 mil personas se inscribieron para rendir la PAES Regular 2025, con

un 86% de asistencia en 80 locales de rendición distribuidos en 23 comunas", señaló.

Asimismo, precisó que "hoy, 22.827 postulantes están habilitados para postular a través del Sistema de Acceso a la Educación Superior 2026".

La autoridad subrayó además que el proceso permitió relevar trayectorias destacadas dentro de la región. "En este mismo proceso, 23 estudiantes de la región fueron reconocidos con 27 Distinciones a las Trayectorias Educativas, destacando no solo sus resultados, sino también el esfuerzo y sus historias", indicó.

Uno de los establecimientos que concentró parte de estos resultados fue el Colegio The Mackay School de Viña del Mar, que logró posicionarse en el lugar 27 dentro de los 100 mejores colegios del país según rendimiento PAES, aportando además 12 puntajes nacionales, todos en la prueba Matemáticas 1. ☉